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Que faire de mes 

déchets verts ?



Les déchets verts,  
c’est quoi ?
Les déchets de jardin, également 
appelés déchets verts, sont tous les 
déchets qui proviennent de l’entretien 
régulier du jardin : tonte de la pelouse, 
taille des haies, plantation de fleurs, 
d’arbres ou de toutes autres plantes etc. 

Le gazon 
et sa tonte 
 Privilégiez un gazon résistant au 
piétinement et à croissance lente.

 Laissez pousser votre gazon d’environ 
6 cm au printemps et 9 cm en été. 

 Alternez l’utilisation de votre tonte :

> 1ÈRE TONTE : à laisser sur place, en 
mulching.

> 2ÈME TONTE : à utiliser en paillage 
sous les haies ou au potager, après 2 
à 3 heures au soleil.

> 3ÈME TONTE : à mettre au compost 
en mélange avec de la matière sèche 
(taille de haies, feuilles…) après 2 à 3 
heures au soleil.

Près de 50 kg de déchets végétaux par habitant sont collectés 
chaque année par le Select’om... Jeter nos déchets verts, ça a un 
coût écologique et financier. 

Il existe d’autres manières de recycler et de valoriser nos déchets 
verts avant d’aller en déchèterie. 

 Un jardin raisonné
Bien choisir ses plantes 
pour limiter le volume de 
déchets verts générés.

 Le paillage
Réutiliser les déchets 
verts séchés pour 
garder le sol humide et 
réduire l’arrosage.

 Le compostage 

Composter ses déchets 
verts et alimentaires 
pour obtenir un engrais 
naturel et gratuit.

 Le mulching
Laisser la tonte sur 
place pour offrir un 
paillis naturel à votre 
pelouse.

 La biodiversité 

Utiliser vos déchets 
végétaux secs pour 
contruire des abris.

Les alternatives



Le potager  
en lasagnes 
C’est l’astuce pour transformer vos 
déchets verts en engrais pour des 
plantations hors normes et dynamiques ! 

Alternez 1 couche de matière fraiche 
(déchets de cuisine, épluchures, etc.) 
et 1 couche de matière sèche (feuilles 
mortes, brindilles, broyat, etc.), au moins 
4 fois, en prenant soin de bien arroser 
avant d’ajouter une nouvelle couche. 

Terminez par une fine couche de terreau 
(5 cm) ou de compost bien mûr.

Les haies, 
les branches 
et les feuilles

 Utilisez les tailles de haies, les fines 
branches et les feuilles mortes en pail-
lage et/ou au compost en les coupant 
en petits morceaux ou en les broyant.

 Le broyat, ainsi que les feuilles 
mortes, peuvent être stockés dans 
un bac à matières sèches afin d’être 
utilisés comme apport au compost ou en 
paillage pour limiter les arrosages et les 
mauvaises herbes.

 En hiver, vous pourrez épandre 
vos déchets verts ou votre compost 
directement au sol du potager, cela 
améliorera la qualité de votre terre pour 
vos futures plantations.

Attention les résineux et le thuya sont 
à éviter au compost ou en paillage au 
potager. Ils ont un pouvoir anti-germinatif 
et pourront être utilisés en paillage dans 
les allées ou au pied des haies.

Brûler  50 kg  de végétaux à l’air libre 
                                    émet autant de particules fines que 
    13 000 km  parcourus par une voiture diesel récente*.

* Chiffres ministère de l’Environnement

Le saviez-vous ?
Toute personne brûlant ses 
déchets verts peut encourir 
jusqu’à 450 € d’amende.



Ensemble, transformons nos déchets en ressources
Select’om | 52, route industrielle de la Hardt | 67120 Molsheim 

 03 88 47 92 20  accueil@select-om.com  www.select-om.com

Je participe  
à la biodiversité
 Un lit douillet pour les     
     hérissons et les orvets

Placez vos déchets verts en tout genre 
(tontes, feuilles, etc.) en première couche 
sur le sol. Disposez environ un mètre 
de branchages par-dessus que vous 
recouvrirez ensuite de tout ce qu’il vous 
reste de déchets du jardin. Le tour est 
joué ! 

 Des abris à oiseaux  
     et à insectes

De la jachère fleurie aux bûches percées, 
briques, paille ou bois... Tous les moyens 
sont bons pour favoriser la biodiversité. 

Attirer les animaux et insectes dans 
son jardin est très bénéfique. En 
plus de leur proposer un abri, ils 
vous aideront à vous débarrasser 
des « indésirables  » qui dévorent 
vos plantations... et tout cela sans 
produit chimique ! 

Valoriser ses déchets verts  
plutôt que de les jeter...  
Un geste 
 responsable,  
 écologique,
 économique. 

A vous de jouer ! 
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